

L.68

LA PHARMACIE PICCIOLA ET LA SANTE PUBLIQUE A TRIESTE PENDANT LES EPIDEMIES DE CHOLERA DU XIX SIECLE

Ban G.

Musée de la Pharmacie Picciola, Caccia 3, 34129 Trieste Italia

La première épidémie de choléra frappera l'Europe en 1831. Une bonne partie de la classe médicale n'accepte pas l'idée que la maladie est contagieuse et les soins fondamentaux restent les saignées et les purges.

Pendant l'épidémie de 1836, le pharmacien G.A. Picciola, prépare et essaie un remède qu'il avait mis au point en faisant des recherches, pour essayer de prévenir la maladie. Les autorités sanitaires locales lui contestent le droit de vendre le remède sans ordonnance médicale et, au bout d'un échange de correspondance, après des analyses sur la "décoction", la contestation devient définitive et le cas est réglé en dix jours.

Parmi ses documents, nous avons retrouvé une transcription, de la méthode Vomi-purgativo del sig. Le Roy qui sera utilisée à Gênes pendant l'épidémie de 1854, et dont les autorités autrichiennes avaient essayé, en vain, de limiter l'emploi dès 1825.

Picciola, adressera une supplique au Ministère de l'intérieur de Vienne, pour demander une révision de la décision de la Commission centrale de la santé à Trieste. Il nous semble pas qu'il ait reçu de réponse.

En 1849, 1865 et en 1867, il recevra les remerciements officiels de la Municipalité et du Maire pour ses activités professionnelles et l'esprit d'abnégation dont il avait fait preuve en affrontant ces épidémies.